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■班長会（10月 2日） 
■コロナ禍のもと 上志津原の近況 
■南志津小学校 スポーツ大会 
■原ふしぎ発見 
■ハロウィンパーティー 

上志津原たより 
2021年 11月 01日発行 

編集発行：上志津原町会広報係 
発行責任者：町会長 中野 勇 

■班長会（10月 2日） 

１．町会長挨拶（中野町会長） 

 ①9/26(日)予定であった「親子三代ふれあいまつり」の中止について回覧

等のご案内が漏れており、お詫び致します。 ②9/12(日)に行った「ふれあ

い通り作品展」、久しぶりの行事でもあり勇んで馳せ参じました。多くの方に

楽しんで頂けたようです。企画・運営にご尽力頂いたまちづくり委員会の皆さ

ん、お手伝い頂いた班長さん、ありがとうございました。 ③町内各所で住宅

の建築が進んでいるようです。転入の方であれば、町会加入のお声掛けをお

願い致します。 ④雨天順延により 9/12(日)に行った幹線道路清掃、ご協

力ありがとうございました。1 点気になる状況があり共有させて頂きます。とあ

る班では、幹線道路清掃は班長お 1 人が対応する暗黙のルールがあるそう

です。正直驚きました。これに至る経緯はあるのだと思いますが、幹線道路

清掃における「共助」のあり方に沿わないと考えており、次回以降の課題とし

てご案内の内容など見直して行きたいと思います。 

２．子供会からのお知らせ（山本会長） 

 いつもご協力ありがとうございます。10月 17日（日）廃品回収を予定し

ています。子供会の活動費となりますのでご協力お願い致します。 

３．まちづくり委員会からのお知らせ（萩庭会長） 

①悩み事相談会は10/16(土)の開催予定です。②はらトピア体操会、は

らじゃん塾は緊急事態宣言が解除されましたので、感染防止対策を行いつ

つ再開致します。③暑い時期をさけるため夏休み中でした公園清掃は 9 月

より活動を再開しております。④ふれあい通り作品展、ご協力ありがとうござい

ました。初めての行事で課題もありましたが、多くの方より称賛のお言葉を頂

いており、文化事業として継続したいと考えております。特に「親子三代ふれ

あいまつり」との連携行事として考えて行きたいと思います。 

４．防災防犯委員会（見上会長） 

緊急事態宣言の解除を受け、防災防犯パトロールを再開しました。毎週

土曜日 18時から 30分程度を予定しています。10/17(日)、防災防犯連

絡会を予定しています。12/5(日)予定の防災訓練（防災フェスタ）の開

催内容についての意見交換を予定しています。 

５．会館・ふれあい通りの清掃当番など 

①9/12(日)実施の幹線道路清掃、ご協力ありがとうございました。雨天

順延となったこともあり、作業完了の確認において計６班の班長さんから連

絡がありませんでした。②会館トイレ清掃・ふれあい通り清掃は清掃当番表

に従って対応をお願いします。③銀杏で歩きづらい状況があり、ふれあい通り

の3ヶ所に竹ぼうきを配置していますので活用して下さい。④11/7(日)自治

会館大掃除を予定しています。捨てても良いタオル又は雑巾の持参をお願

い致します。 

６．その他  

町会長：掲示板（3 ヶ所）の硬すぎるボードなどの改良を佐倉市へ依頼し

ています。 

広報：原たよりの各戸配布、お願い致します。 

会計：町会費納付、経費支出あれば会計までお願い致します。 

自治会館：はらトピアと南ヶ丘のスリッパを新しいものに入替えします。 

文書：月中回覧の予定ありますのでご協力お願い致します。 

総務：赤い羽根募金、ご協力お願い致します。 

その他：コロナ影響で町会行事が行えていないことによる町会費の減免につ

いて、①返金、③減免、③積立金への充当の 3 案について説明を行い、意

見交換を行いました。次のご意見を頂きました。 

・昨年行った自治会館改良工事で修繕積立金を全額使用しており、今年

度から新たに積立を開始しているが、改良工事前の水準に戻るには 20 年

かかる見込み、積立金への充当が良い。 

・金銭的な事情のある方は町会免除の方法があるので活用すると良い。 

・来年度町会費を減額、その翌年度に従来の額に戻す場合、集金時の説

明が大変で対応を誤ると混乱を招きかねない。 

・集合住宅への対応を課題とされているが、管理会社と居住者への説明と

対応は相当大変な作業と見込まれ、現実的でないように思う。 

意見交換の後、決議を行い「③積立金への充当」が採択となりました。充当

額については今年度決算見込みと次年度予算作成時に検討し、定期総

会にて決議を行う予定です。 

■コロナ禍のもと 上志津原の近況 

4月 25日、東京都・京都府・大阪府・兵庫県に緊急事態宣言が発令さ

れ、その後終息に向かうも下げ止まりの東京都は宣言を継続、7月 12日よ

り千葉県にも宣言が発令され、緊急事態宣言下の夏休みを静かに過ごしま

した。夏休み後半には変異ウイルスの拡大が懸念され、家庭内感染を通じ

て若年層（子どもたち）への感染が増え、夏休み明けの小学校では、集団

感染に至らぬよう警戒を強め、子どもたちの学びの場を守る事に注力してい

ました。各家庭での感染防止対策の徹底や行動自粛の効果とワクチン接種

の進行により、10月 1日、千葉県では 2ヶ月半、東京都では 5ヶ月に及ん

だ緊急事態宣言が解除となりました。町会内では自粛していた健康体操、

健康麻雀などが活動を再開しました。宣言が解除されても、大勢で集まる、

大声で話すなどの行動を避ける習慣が身に染みついているためか、爆発的

な人流変化には至りませんでした。10月は臆病になっていた気持ちを緩やか

にほぐしていく移行期間のような感じだったのでしょう。小学校では運動会に

変わる行事としてスポーツ大会（保護者観戦あり）、校外学習（学校の

外に出ての社会学習）が予定通り実施されることが決まりました。町会では

年内にハロウィンパーティーや防災訓練を予定しています。盆踊り大会や運

動会、ふれあいキャンプが行えなかった分、ハロウィンパーティーには情熱を注

ぎたいと思います。今号の発行時はハロウィンパーティーが終わっているので、

その様子をお伝えできればと思います。（広報） 

安否確認訓練 12月 5日（日） 
安否確認訓練を行います。各ご家庭に開催案内を配付致しますので、ご

確認、ご協力をお願い致します。また、防災防犯アンケートも行っておりま

すので、合わせてご協力をお願い致します。 

【2021/06調査結果】 

自然災害への備えを行っていない   28％ 
非常時に持ち出すものを整理していない  28% 

■原ふしぎ発見（第 1回 銀杏の雌雄） 

日頃不思議に思うことについて、調べた結果をお知らせするコーナー「原ふし

ぎ発見」を”時々”掲載したいと思います。不思議に思うこと、調べて欲しいこ

とがあれば、「原ふしぎ発見」と書いて原トピアのポストへ投函して下さい。 

第 1 号は季節ネタでご存じの方も多いと思いますが銀杏（いちょう）の雌

雄について調べてみたいと思います。上志津原ふれあい通りには桜に並ぶ「い

ちょう」並木があり、黄葉の季節にはライトアップされ道行く人々を楽しませてく

れます。10 月になると足元は銀杏の実で覆い尽くされ、踏まないように通り

抜けるのに一苦労です。「最近、実を付ける木が増えたよね。」と云われ「ん・

ん・ん、増える？」と思い、気になったので調べてみました。結論から云うと、い

ちょうは雌雄同体で雄の木と雌の木があります。雄の木から雌の木へ性転換

します。性転換する樹齢は不明です。いちょうが結実するのは通常 30～50

年と云われています。百年を超える古木が性転換したという記録もあります。 

雄の木と雌の木の見分け方に

は諸説あり、①枝が上に向かって

いるのが雄の木、横に広がってい

るのは雌の木、②葉に切れ込み

があるのが雄の木、切れ込みが 

ないのが雌の木、と云われています。学術的には DNA レベルでは判別出来

ず、雄の花を付けるか雌の花を付けるかで区別されます。銀杏（ぎんなん）

は美味しく、栄養価も高い食べ物です。落実した実を拾い持ち帰る方が多く

おられます。歩道で落ちている実を踏み潰し、中の種だけを持ち帰る方がお

られますが、遊歩道を楽しまれる方の迷惑となっています。実ごとお持ち帰り

頂きたいとのご意見がございました。ご協力をお願い致します（広報） 

（雌の花） （雄の花） 

■南志津小学校 スポーツ大会 

10月 29日（金）、南志津小学校のスポーツ大

会（１・２年生）が行われました。運動会の代替

行事として、保護者観戦が可能ということで大盛況。

短い時間でしたが学校での子どもたちの姿に直接触

れることができ、本当に嬉しかったです。学校の対応

に感謝です。（広報） 
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■編集後記 
「ハロウィンパーティー」 開催。楽しいイベントをお届けできることが何より
嬉しいです。佐倉市の花火大会も寒空のもとでしたが、多くの方が楽しん
でおられました。緊急事態宣言の解除後、学校・地域・行政が様子を見
ながらも行事を再開しました。以前の様な活気を取り戻すのは難しいと思
いますが、少しずつ取り組んで行きたいと思います。また、新コーナー「原ふ
しぎ発見」についてもご意見などお待ちしています。12 月には安否確認訓
練、防災フェスタが予定されています。皆さんのご協力、ご参加をお待ちし
ています。（広報） 

■子供会からのお願い 
資源回収の収益は子供会の活動資金となります。 
実施日：毎月第 3日曜日（雨天決行です） 
・紙類、ダンボール、牛乳パック、布類は通常のゴミ置き場 
・アルミ缶は 9時までに「はらトピア」   
（スチール缶とビンは回収できませんので入れない様にお願いします） 

佐倉市が行う回収も資源回収ですが、子供会の資金とはなりません。 
是非とも子供会へのご協力をお願い致します。収益は 9 月 21,640 円で
した。ご協力ありがとうございました！！ 

■上志津原 親子 de Hallaween! 

10月31日（日）、恒例のハロウィンパーティーを開催しました。緊急事態

宣言は解除となっていますが、感染防止対策を行いつつ開催致しました。夏

のキャンプが中止でしたので、久しぶりに子ども達を招いての行事が行えるとい

うことで、大人達も準備と運営に前のめりに盛り上がっていました。子どもたち

の参加は 52名、大人を含めると 70名超。あいにくの雨模様で公園での開

催を見送り、はらトピアで室内開催。緊急事態宣言は解除されたものの、室

内開催については、やはり神経を使います。パーティーは 2時間の予定でした

が 1 時間に短縮。楽しんで貰えるのか少し不安でしたが、子ども達は仮装す

ることだけで十分に楽しいようで、運営としては少し安堵しました。ご参加頂き

ました方々、ご協力頂きました方々、ありがとうございました。来年もその次も

ずっと続けられたらと思います。どうぞ宜しくお願い致します。（まちづくり） 

10 月 30 日（土）、開催日の天気予報に傘マークが付き、大丈夫かなと心配の

声が多数ありました。コロナ禍ということもあり、はら公園での開催を熱望していた私達

にとって残念なとても残念な「傘マーク」。南ヶ丘までのパレードと公園でのミニゲームを

用意していましたが、室内でできるゲームに変更。子ども達を向い入れるため受付や

飾り付けなど準備を急ピッチで進めました。お馴染みのブラック・スパイダーも登場。 

今年のハロウィンパーティーの受付には例年にないものが２つ並

びました。１つ目は、ハロウィンのカボチャボトル。置いてあるだけで

ハロウィンらしい華やかさが増しました。2 つ目は「はらモンより感謝

の気持ち」として子ども達へお菓子のプレゼントが並びました。 

天気予報は正確で受付けが開始した12時30分頃に小雨が降り出し

ました。雨のせいか子どもたちの出足は芳しくなく、集まってくれるのかなと

少し不安な気持ちになりました。そんななか早々に集まってくれたのが鬼 

滅の女の子 4 人。昨年、大ブームを巻き起こした「鬼滅」、先日「無限列車編」の TV バージョンがスタートし

てブームが再燃。ハロウィンでも沢山の仮装がありました。毎年、色んな仮装で楽しませて下さるHさんも伊黒

さんの仮装でした。マスク前提のキャラクタを選んだと聞きました。そこまで考えているとは、流石でした。 

開会前の待ち時間、昨年人気だった輪

投げを行いました。参加賞は「飴ちゃん」。 

今日は時短開催のため、ミニゲームを３つ

用意しました。①新聞乗りジャンケンゲー

ム、②ミイラゲーム、③BINGO ゲーム。どれ

も子ども達も良く知っているゲームです。みん

な良い子で進行もスムーズに進みました。 

楽しみにしていたハロウィンパーティーも、あっとい

う間に終演を迎えました。最後に集合写真を撮

り、お菓子袋をお渡しして解散です。「楽しかった

よ！」といって頂けてとても嬉しかったです。長いコ

ロナ禍のもと、疲弊していた気持ちが少し軟らん

だように感じました。子ども達へ楽しい時間を届

けることが目的のイベントですが、実際のところ、

子ども達から元気を貰っているのだと思います。 

雨模様のところ集まって頂いた皆さん、ほんとう

にありがとうございました。これからも楽しいイベン

トを企画しますので、是非、ご参加頂きたくお願

い致します。また、イベント運営にご協力頂いた

有志の皆さん、ありがとうございました。今後もど

うぞ宜しくお願い致します。 

 

Happy Hallaween!!（まちづくり委員会） 


